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在新街口无人维持秩序

的路口，几乎无人排队等出租
车。而商场门口划定的出租车
等档处，在导引员监督下，市
民纷纷排队，少有人插队。

昨天下午3点，在麦乐
迪路口，10余人等出租车，
均无人按序排队。一辆出租

车停下，4名市民一哄而上，
最后，一位年轻力壮的男子
上了车。15分钟内，在该路
口，先后停了4辆空车，每辆
都有三四人“竞争”。

中央商场门口出租车等
候区倒是秩序井然，排队的

市民足足有30名，出租车鱼
贯而入。不过，也有几辆车不
听指挥，在淮海路与步行街
路口，就停车下客。

负责导引出租车和乘客
的是4名中央商场工作人员。
一名姓李的先生称，去年国

庆节出租车等候区划定后，
开始，部分司机和市民不配
合，时间长了，效果还不错。
一些司机不需导引，自觉按
序停车，市民也养成排队习
惯。不过李先生透露，“要是
没人导引，肯定乱套”。
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昨天下午4点左右，记

者来到地铁新街口站，在10
个无人售票窗口，除了两个
故障窗口，其他8个窗口均
无人排队。大家拥在售票机
前，最多的窗口甚至并排站
了6个人。在地铁等候区，到
处有 “上下客区，先下后

上”的醒目提示，但几乎无
人排队。迈皋桥往奥体方向
的一趟地铁进站了，门一
开，里面人还没下，外面乘

客已挤过来。两边乘客来回
穿插，拥挤不堪。

新街口南站，等候公交
车的市民也很多。记者发现，
尽管乘客很多，也有部分人
抢先上车，多数乘客则按序
上车，不争不抢。一辆27路车
门口，排队者排成了两列。
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洪武路香港城内，买汽

车票的市民一直排到门口，
足足有上百名。大家都耐心
等候，少有人插队。不过，偶
尔窗口也挤了两三名市民。
一位中年男子请求第2名的
年轻男子带票，遭到呵斥，
“排队去！你先问问后面人

同不同意”。不过，与汽车票
窗口紧邻的3个火车票窗口，
情形大不相同。虽仅有四五
名市民买票，但无人排队。

新街口几家银行，市民
排队存取款已成为习惯。记
者随机看了光大银行、工商

银行、招商银行，绝大多数
市民都在排队。
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今年新春开学时，南京的中

小学学生家长可以少掏点腰
包了。记者昨日从南京市物
价局了解到，该市义务教育
阶段课本费较去年同期有较
大幅度下调。

对照2006年春季入学时
的标准，从小学到初中9个年

级中有6个年级课本费降价。
其中，小学一、二年级去年
38.5元，今年33元；三、四年
级去年77元，今年66元；五、
六年级保持不变，仍然为77

元。初中一、二年级去年143
元，今年121元；初三年级保

持不变，仍然为88元。高级中
学、职业学校、幼儿园仍按原
项目、标准收费。

与去年同期相比，今年
春季入学课本费下调幅度在
14％－15％之间。值得一提
的是，与上一个学期即去年

秋季入学相比，也有不同程
度的下调。不过物价部门提
醒家长，因为春季、秋季学期
课程设置不同，后两者没有
太大的可比性。

记者了解到，上述标准
是在省级物价部门有关规定

基础上制定的，各市可以根
据省统一核定的教材价格标
准，在上下浮动10%的范围内
自主定价，目前南京公布的新
价格均已是上限。此外，根据
不久前下发的省物价局通知，
以上价格已经包含了英语磁

带费，其中，小学一、二年级不
配磁带，三、六年级英语课本
各配1盒磁带，磁带费共4.5
元；初中一、三年级英语课本
各配2盒磁带，磁带费共9元；

英语补充习题不配磁带。
南京市物价局还要求，各

校必须做好新学期开学收费公
示工作，课本费实行“多退少不
补”原则，按学期与学生结算，
公布结算清单，凡结算清单中
列支不属《书目》范围内的书
款必须全部清退给学生。

有关人士评价说，去年

南京已实行义务教育阶段免
杂费的政策，为家长减轻了
一定的费用负担，随着课本
费的一降再降，义务教育阶
段的开支有望进一步减负。

昨天，新模范马路南京
邮电大学大门附近，一个简

朴的仪式过后，快速内环北线
二期工程正式动工。记者从现
场获悉，快速内环北线建设首
次采用了IBR(投资-建设-回
报)模式，这在城市建设融资
方面又是一个创新。
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北线建设指挥部负责

人邹锐向记者介绍，昨天动
工的是北线西段工程，即玄
武湖隧道西口至古平岗立
交段。按照远期规划，内环
北线经古平岗立交跨过虎
踞北路高架后，还将继续前
行，最终对接江东路。邹锐

介绍，远期规划的实施将待
条件成熟后开始，目前相关
方案仍在调整优化之中。
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邹锐透露，内环北线二

期工程建设还有一个创新，
即首次采用IBR融资模式。
具体来说，IBR就是投资-建
设-回报。相比城东干道采用
的BT(投资-移交)融资模
式，IBR模式的建设主体责
任更明确，即经过招投标，谁

投资就是谁建设，就回报谁。
而且，工程竣工后，要

经过经济、社会效益等综合
评判打分，施工企业最终才
能拿到当初的投资款项。
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根据交通部门的监测，

目前新模范马路一线每小
时 机 动 车 流 量 达 到
4000-5000辆，丝毫不亚于
快速化前的城东干道。

邹锐透露，春节前围挡
主要集中在新模范马路南
瑞路-三牌楼、三牌楼-中

山北路段，通过拆除绿岛、
占用非机动车道等方式，仍
保持双向八车道通行能力。

经过一个月过渡期，围
挡将继续外扩，路面仅余双
向四车道。5月1日隧道主体
开挖后，围挡继续外扩，路

面仅余双向两车道，以保障
沿途公交车与居民、单位车
辆出行。邹锐介绍，隧道主
体预计11月浇筑完成，届
时，随着基坑土方回填，机
动车道将再恢复至双向四
车道。 ?@Z[ \]^

新模范马路隧道刚刚开
始动工，记者又从有关部门获

悉，城西干道也在酝酿快速化
改造，匝道数减少为9对，平均
间距达到940米，打通目前存
在的交通瓶颈，使得南京快速
内环能够真正快起来。据了
解，城西干道快速化改造总投
资预计将达3亿元。

据担纲城西干道快速化
研究报告编制的东南大学交
通学院专家介绍，始建于
1996年的城西干道北起大桥
南路，南至赛虹桥立交，主要
组成部分有大桥南路、虎踞北
路、虎踞路、虎踞南路及凤台

路，采用高架桥从上面跨越主
要相交道路，主线为双向四车
道，两侧地面辅道为双向四车
道。据分析，城西干道是南京
首条快速主干道，采用路口上
跨，属于头痛医头的办法。由
于设计时对交通分析不足，没

有意识到是快速内环的一部
分，因此红线预留不足，通行
能力受到制约。城西干道主线
从剖面看起伏变化较多，从平
面看线形存在多处小半径急
弯段，对快速行车极为不利，
交通拥堵日益严重。

据调查，整个城西干道堵
塞最严重的要属汉中门北侧
匝道和清凉门南侧匝道间共
用的交织段，目前该段处于饱
和状态，很难提供足够的可接
受间隙满足进出车辆的进出
需求，因此该段城西干道已经

不适合开设进出匝道。
交通专家建议将城西干

道从察哈尔路节点至赛虹桥
立交分为北段、中段、南段三
段进行快速化改造。近期方案
通过取消清凉门节点至汉中
门节点之间的两对出入口匝

道，消除其间的交织区来保证
主线车辆的快速通行。远期方
案则主要是在主线实行全高
架路段的基础上，通过调整主
线匝道或出入口间距和密度
来保证城西干道主线车辆交
织通畅，彻底分离主辅路来满
足规划定位的快速化行车的

功能。
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问题一：匝道过多，设置
不合理。

问题二：可达性和快速性

成了矛盾。
当交通流量较大时，驶离

主路的车辆不能及时从出口进
入辅路车道，就得排队等候甚
至影响到主线通行，而辅路上
的车辆受主路出口车辆干扰
而行驶缓慢，容易发生交织区

交通堵塞。交通专家认为，为
了保证快速性只能牺牲掉一
部分可达性，减少匝道的数量。

问题三：红线预留不足。
据介绍，城西干道主线采

用18米宽高架上跨主要相交
道路，全线采取双向四车道设

置，车道太少。由于红线预留较
窄，拆迁量大，拓宽难度很大。

问题四：站点布置不合理。
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专家设计了比较合理的

改造方案。专家建议，通过道
路网建设和改造来增加进出
东西向交通的通道，分流北京
西路交叉口的交通压力。在现
有石头城路的基础上改扩建，
并一直延伸与察哈尔路相接，
以实现城西干道西侧察哈尔

路、模范路和北京西路三条东
西向道路之间的局部循环。北
段改造的另一个思路是加强
道口交通管理，如在草场门转
盘处，四个路口都设置预先转
弯等候区，可以提高一次信号
灯周期内通过机动车的数量。

建议察哈尔路扩建，向西延伸
连通河西新城区。

南段改造方案也很科学。
据介绍，城西干道南段(汉中

路交叉口至赛虹桥立交)交
通运行状况较好，无需对主线

交通进行改善。据分析，该段
城西干道共有3个节点：集庆
门交叉口、水西门交叉口和建
邺路交叉口。建议沿线节点根
据进口道的交通流特征，采取
单向式信号控制的方法，远期
采用路网交通组织优化来改

善交通问题。
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据介绍，城西干道远期的
改造方案则主要是在主线实
行全高架路段的基础上，通过

调整主线匝道或出入口间距
和密度来保证城西干道主线
车辆交织通畅，彻底分离主辅
路来满足规划定位的快速化
行车的功能。

专家提出的方案是，在保
持现有道路规划红线范围内，

保持现有道路线形，对城西干
道主线实行高架双向四车
道＋地面双向六车道的快速
化改造，其中引桥段为高架双
向四车道＋地面双向四车道。
改造路段为模范路至水西门，
该段实施全高架，取消原有主

辅路平地整体式出入口，出入
口均采用立交匝道出入口。
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南京市建委负责人近日
透露，结合地铁2号线的建
设，南京今年将投资5000万

元，在民国大道中山东路上
再开工建设三大地下过街
通道。目前已委托地铁方面
着手施工设计和前期准备。
一旦三大通道建成，这条城
市主干线人车混杂的情况

将大大好转。
“人行天桥虽然造价便

宜，但外形不雅、稳定性不
高，还存在节假日人流拥
挤、雨天积水冬季结冰等诸
多缺点。”南京市规划局相

关人士说，从1984年开始，
南京曾兴起过天桥热。“最

高峰时，曾有29座天桥，新
街口就有5座。”截至2004
年，全市先前10年建成的29
座天桥中，已有22座下岗，
仅剩7座。

按照规划，在未来几年
内，南京将在老城区内新建

20条地下过街通道，在重要
人行路口实现人车分流。

南京市建委负责人昨天
告诉记者，这20个地下过街
通道将逐年建成，今年将在中
山东路洪武路口、军区总医院

门口、中山门半山园路口新建
三大通道，预计投入5000万。

在中山东路上高密度建
设地下通道，还有另一个深
层次的考虑：中山东路是南
京最重要的民国轴线，用地
下通道取代天桥本身也是对
这条景观大道的重要保护。
“一旦地下通道开工，中

山东路洪武路口的天桥就将
下岗。”根据规划，现存的7
座人行天桥将被拆除4座，只
保留古林公园人行天桥、国
防园人行天桥、罗廊巷人行
天桥。 ?�Z[ \]^
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